
 

 
  CITTÀ  DI  MOLFETTA 

PROVINCIA DI BARI 
 COPIA  DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

Sessione  Straordinaria    
N. 49                                        del     3.09.2009 
 
Proposta di revisione Pianta Organica sedi farmaceutiche ricadenti nella territorialità della ex 
BA/2 Comune di Molfetta. 

L’anno duemilanove il giorno tre del mese di settembre con inizio alle ore 18,10 e 
prosieguo, nella Casa Comunale e nella solita Sala delle adunanze del Consiglio, in seguito a 
convocazione del 28.08.2009, si é riunito il Consiglio Comunale di Molfetta, sotto la presidenza del  
Consigliere Comunale, Avv. Camporeale Nicola –  Presidente e con l’assistenza del Sig. Dott. 
Michele Camero –  Segretario Generale. 
 Risultano presenti al momento dell’esame del provvedimento in oggetto i seguenti 
Componenti il Consiglio Comunale: 

AZZOLLINI Antonio                         - SINDACO -               Presente 
         Consiglieri       Consiglieri 
                                
CAMPOREALE Nicola    Presente SQUEO Mauro     Presente 

MASTROPASQUA Pietro    Presente SGHERZA Raffaele     Presente 

LATINO Angela Paola    Presente GIANCASPRO Mauro     Presente 

DE CEGLIA Vito    Assente SALVEMINI Giacomo     Assente 

MEZZINA Giovanni    Presente ABBATTISTA Giovanni     Presente 

MARZANO Angelo    Presente DE CANDIA Giuseppe     Assente 

LA GHEZZA Raffaele    Presente PATIMO Saverio     Presente 

SCARDIGNO Leonardo    Presente DI MOLFETTA Michele     Presente 

CIMILLO Benito    Presente AMATO Giuseppe     Presente 

ARMENIO Leonardo    Presente MINUTO Anna Carmela     Presente 

ANDRIANI Antonio    Presente PIERGIOVANNI Nicola     Presente 

LA FORGIA Domenico    Presente SIRAGUSA Leonardo     Assente 

GIANCOLA Pasquale    Presente CLAUDIO Adele Maria S.     Presente 

SPACCAVENTO Mauro    Presente DE ROBERTIS Mauro     Presente 

DE GENNARO Giovannangelo    Presente PORTA Giovanni     Assente 

 
Presenti n . 26 Assenti n. 05 

 
Il  Presidente, visto che il numero degli intervenuti   é legale per poter validamente deliberare in 
prima convocazione, dichiara  aperta la seduta 



Sono, altresì, presenti in aula l’Assessore agli AA.GG. – Sig. P. Petruzzella, il Dirigente del Settore 

Demografia – dott. E. Tangari e il Dirigente del Settore Territorio – ing. R. Altomare. 

 Dell’intero dibattito registrato con sistema informatico su unità di memoria esterna, è reso 

verbale a parte. 

 Introdotto dal Presidente del C.C., svolge la relazione sull’argomento in oggetto l’Assessore 

agli Affari Generali, Sig. P. Petruzzella. 

 Aperta la discussione generale, intervengono i Consiglieri Mezzina G., De Robertis M., 

Piergiovanni N. ed in replica il Sindaco e lo stesso Assessore relatore. 

 Interviene, altresì, il Consigliere Mezzina G. per evidenziare che le Commissioni Consiliari 

Permanenti n. 1 (Urbanistica), n. 2 (Igiene Pubblica) e n. 3 (Affari Generali), riunitesi in seduta 

congiunta il 24 agosto 2009 per il preventivo esame del provvedimento de quo, hanno espresso (a 

maggioranza) il seguente parere: “ parere favorevole, limitatamente al punto del deliberato 

inerente il decentramento, sempreché sia assicurata la piena corrispondenza alle normative 

specifiche riportate in delibera. Si precisa che le componenti suddette auspicano ed impegnano, 

per la propria competenza, ad una celere programmazione dei Piani Territoriali e dei Piani dei 

Servizi”. 

 Ritiene, il Cons.re Mezzina G. che il verbale di seduta congiunta delle Commissioni 

richiamate,  per le motivazioni e le precisazioni in esso contenute, debba essere allegato alla 

deliberazione in esame per costituirne parte integrante. 

 Ciò stante il Presidente del C.C. pone in votazione la proposta del Cons.re Mezzina G. con 

il seguente esito: 

- Consiglieri presenti n. 28 (sono entrati i Cons.ri Siragusa L. e Salvemini G.) 

- Consiglieri votanti   n. 28 

- Voti favorevoli         n. 28 

 Il Presidente dichiara approvata all’unanimità la proposta del Cons.re Mezzina G. per cui il 

verbale di seduta congiunta delle Commissioni Consiliari Permanenti n. 1 (Urbanistica), n. 2 

(Igiene Pubblica) e n. 3 (Affari Generali) è allegato alla deliberazione per farne parte integrante. 

 Indi il Presidente del C.C. pone in votazione il provvedimento finale, nel suo complesso, e 

stante l’esito favorevole della votazione stessa dà atto che, 

  

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 Premesso: 

      -     che  l’art. 1 della Legge n. 362/91,   nei Comuni con popolazione superiore ai 12.500 abitanti, 

stabilisce la presenza  di una farmacia ogni 4.000 abitanti; 

      -    che l’art. 2, comma 1, della Legge n. 475/68, prevede che ogni Comune deve avere una 

Pianta Organica delle Farmacie e che la Pianta Organica, redatta a cura dell’ASL, venga 

sottoposta a revisione ogni due anni sulla base della popolazione residente pubblicata 

dall’ISTAT; 

- che ai sensi dell’art. 6 della L.R. n. 17/90, viene richiesto, entro il mese di gennaio, ai 

Comuni e all’Ordine dei Farmacisti della Provincia, il parere in ordine alla Pianta Organica 

delle Farmacie che, deve essere reso improrogabilmente entro il 30.06 , termine che qualora 

decorra infruttuosamente, produce una sorta di silenzio-assenso poiché, recita la norma, 

detti pareri “s’intendono acquisiti come favorevoli”; 

- che ai sensi della Legge n. 241/90. con nota n. 10556/1 del 29.05.2008 il Servizio 

Farmaceutico dell’ASL territorialmente competente, ha comunicato l’avvio del 

procedimento di revisione della Pianta Organica delle Farmacie relativa alla città di 

Molfetta; 



- che a seguito della predetta comunicazione si è creato nei fatti un  gruppo di lavoro 

coordinato dal Segretario Generale e composto da dipendenti dei Servizi Demografici e del 

Settore Territorio che ha collaborato l’Azienda Sanitaria per la redazione di tale Piano; 

 

 

-   che con nota dell’8.07.2009, prot. n.126351, acclarata al protocollo generale del Comune in 

data 17.07.2009 con n. 40609, è stato trasmesso a cura dell’ASL/BA, Area Gestione Servizio 

Farmaceutico, la proposta di revisione della Pianta Organica delle sedi farmaceutiche di 

questo Comune, richiedendo altresì la medesima nota , l’espressione del parere entro 45 

giorni dal ricevimento, ai sensi dell’art. 16,della L. n.241/90, termine in verità ridotto a 20 

gg. dalla novella della L. n. 241 disposta recentemente con L. 18/6/2009 n. 69/09, art. 8; 

 Rilevato,  tuttavia, che  in materia di silenzio-assenso di natura procedimentale il termine 

generale ( art. 16 della leg.241/1990 ) deve cedere di fronte ad un eventuale termine specifico 

previsto dalla normativa per il caso di specie, come nell’ipotesi che ci occupa considerato che il 

citato  art. 6 della L.R. n.17/90, assegna in pratica  alla procedura di che trattasi un termine di 

150 gg cessato il quale il legislatore regionale, nell’ipotesi di inerzia procedimentale all’interno 

di un procedimento complesso cui partecipano diversi soggetti, descrive un comportamento 

legalmente tipizzato, equiparato, quod effectum, ad un provvedimento di acquisizione del 

parere favorevole ai fini delle successive determinazioni; 

 Dato atto che, la competenza all’espressione di tale parere, appartiene al Consiglio 

Comunale sia perché tale Organo è richiamato all’interno dell’art. 6 della più volte citata L.R. 

n.17/90, sia ai sensi del comma 2°, lett.b), dell’art. 42 del T.U.EE.LL. 267/2000,  che assegna al 

Consiglio Comunale la titolarità del rilascio dei “pareri da rendere” nelle materia prima 

elencate tra le quali sono indicati programmi e piani territoriali, essendo evidente  che  la 

Pianta Organica delle sedi farmaceutiche si configura come uno strumento di programmazione 

e di pianificazione con evidenti implicazioni sia in materia di Piani Territoriali, compresi quelli 

Commerciali e, soprattutto, per quanto attiene al  Piano dei Servizi; 

 Ritenuto, comunque,  di poter prendere atto della odierna proposta di revisione della 

Pianta Organica delle sedi Farmaceutiche   dal momento che rispetto alla situazione attuale, 

viene ad attuare il decentramento di una sede farmaceutica dal capoluogo (centro storico) nelle 

nuove zone di espansione, con possibilità di ulteriori possibili decentramenti all’interno della 

Pianta Organica che seguirà a questa nel prossimo biennio quando il processo di espansione 

territoriale che questa città sta vivendo,  sarà  maggiormente assestato rispetto agli attuali 

livelli; 

 Acquisiti i pareri favorevoli, resi ai sensi dell’art. 49 del T.U. n.267/2000, congiuntamente, 

per la regolarità tecnica  dal Dirigente del Settore AA.GG., dal Dirigente del Settore 

Demografia e dal Dirigente  del Settore Territorio; 

 Dato atto che la proposta non necessita del parere di regolarità contabile non implicando 

impegno di spesa, né diminuzione di entrata; 

 Acquisito il parere dalle Commissioni Consiliari Permanenti 1^ (Urbanistica), 2^  (Igiene 

Pubblica) e 3^ (Affari Generali),  reso in seduta congiunta del 24 agosto 2009, che, allegato alla 

presente deliberazione,  costituisce parte integrante; 

 Con voti favorevoli n. 25, astenuti n.03  (Amato G., De Robertis M. e Minuto C.) espressi in 

forma palese da n. 25 Consiglieri votanti su n. 28 Consiglieri presenti; 

D e l i b e r a 

 Per tutto quanto in narrativa premesso e che qui si intende integralmente richiamato: 

 



- Di prendere atto della proposta di revisione della Pianta Organica delle sedi farmaceutiche 

ricadenti nella territorialità della ex BA/2 relativa al Comune di Molfetta, attuante il 

decentramento, redatta  e trasmessa a cura dell’Area Gestionale del Servizio Farmaceutico, 

ex ASL BA/2, che viene allegata al presente atto a farne parte integrante e sostanziale. 

- Di riservarsi, in prossimità della futura revisione della Pianta Organica delle sedi 

farmaceutiche, una proposta dell’Ente che contemperi al meglio le esigenze di 

programmazione di un razionale decentramento dei servizi sull’intero territorio comunale. 

- Di trasmettere, senza indugi, ad acquisita esecutività, la presente deliberazione all’ASL 

Bari, Area Gestione Servizio Farmaceutico, ex ASL BA/2, presso la sede di Giovinazzo (BA). 

************ 

 Su proposta del Cons.re Marzano A., posta in votazione dal Presidente ed approvata con 

voti favorevoli 25, contrari n. 1 (Amato G.) e astenuti n. 2 (Minuto A.- De Robertis M.), espressi in 

forma palese da n. 26 Consiglieri votanti su n. 28 presenti, il presente atto è dichiarato 

immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, comma 4° del D. L.vo n. 267/2000. 

 

(Entra il Cons.re De Candia G. – Cons.re presenti n.29) 

 
 
 
 
In pubblicazione dal 7.09.2009 


